
助力“双碳”目标，建设“绿色咸宁”。
连日来，城区6829盏路灯“升级换代”，
从老式钠灯升级成新型LED路灯，不仅
更具景观性，而且更节能环保。

路灯换成什么样？为何要升级换
代？如何升级换代？近日，记者进行了实
地采访。
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建议增设城区鸣笛监测点
网民报料：
我家住在市体育中心附近，强烈建议在咸宁大

道与银泉大道交汇处增设城区鸣笛监测点，该处是
咸宁市两大交通主干道交汇处，每天车流量很大，
不管夜间还是白天鸣笛声不间断，特别是大型车、
公交等经过必鸣高分贝喇叭，影响此处居民休息及
办公场所办公。

记者调查：
记者就此问题联系了咸宁市公安局，该局相关

负责人回复称，该网民所反映银泉大道与咸宁大道
交叉口路段，车流量较大，确实存在部分车辆乱鸣
笛现象。

市政府门前路段安装的禁鸣抓拍系统，目前尚
处在试点测试阶段，如有推广计划，该局会向上级
相关部门建议在银泉大道与咸宁大道交叉口进行
增设。后期该局将进一步加大宣传力度，因为只有
得到广大交通参与者的自觉配合，才能形成良好的
文明行车习惯，同时该局还将加强对违法鸣笛的整
治力度，积极营造良好的道路交通环境。

（咸宁日报全媒体记者 王恬）

咸安环城小学师生出入难
网民报料：
我是一名家长，我家小孩在咸安区环城小学读

书。环城小学出入泥巴路严重影响全校一千多位
师生的出行。路旁边就是河堤，雨天泥巴路打滑，
对小学生来说存在非常严重的安全隐患。希望有
关部门能及时解决，让广大师生有个干净良好的教
学环境。

记者调查：
记者就此问题联系了咸安区水利和湖泊局，该

局工作人员回复称，该局于3月23日11时30分与
该网民取得了联系，进行了沟通，查实后情况属
实。咸安区水利部门负责淦河107国道桥至新西河
桥段河道整治，工程已基本完成，现在正在对西河
桥第十二小学门口堤防铺设碎石路面和硬化砼路
面。因天气一直是雨天，学校门口路面给学生家长
出行造成麻烦，该局在天晴后立即硬化学校门口砼
路面，方便学生家长出行。

（咸宁日报全媒体记者 王恬）

门面涨幅达21.6%是否合理
网民报料：
本人已承租经营4年的同惠广场小天才商铺，

今年 6 月 1 日到期，同惠广场逼迫续约房租涨幅
21.6%，是市场平均涨幅的4倍，且只续约一年，因疫
情个体经营本就困难，同惠广场趁火打劫行为是否
合理？个体工商户应如何维权？

记者调查：
记者就此问题联系了咸宁市市场监督管理局，

该局相关负责人回复称，该局工作人员到同惠广场
调查核实，该网民反映的同惠广场租金涨价、续约
时间等情况属于市场行为，由当事人双方协商。经
调查，张先生承租的门面价格上涨与其相邻门面处
于同一水平，并没有明显高于其他门面价格。因
此，建议张先生按照《合同法》规定，双方协商确
定。 （咸宁日报全媒体记者 王恬）

为了应对城市公交成本上升，长期亏
损的困境，4月8日，我市召开城市公共交
通票价调整价格听证会。

拟调整方案公布后，即在广大市民和
网民中引起强烈关注。市民和网民对公交
调价有何看法？我们来听听他们怎么说。

公交车票价调整是否合理？

关于此次公交车票调价，市枫丹公交
公司给出的理由有三：一是枫丹公交公司
经营成本（含原材料、配件、公交服务、社会
公益任务），特别是人力资源成本逐年上升
等因素导致公交企业长期亏损经营，需在
价格政策上予以合理补偿。

二是枫丹公交自2006年底接手公汽
营运以来，经历了“旧换新”“油改气”“气改
电”三个阶段。十多年来，公汽票价一直未
调整，加之受新冠肺炎疫情影响，客流量大
幅减少，公司运营举步维艰，难以保障健康
可持续发展。

三是枫丹公交公司投资负担过重。公
司先后14次投资近4亿元不断更新新能源
车，2018年实现了城区纯电动车全覆盖。
同时，投资站场建设和信息管理系统建设，
实现了100%GPS可视智能调度。大量的
投入，让企业背上了沉重的资金负担。

市民魏女士认为，城区公交车票价多
年没有调整，随着社会经济的发展，枫丹公

交公司从自身经济利益角度考虑，现在提
出准备调整公交车票价有一定合理性。网
民“风情吹来”认为，这几年城区陆续更新
了大量绿色环保的新能源公交车，展示了
低碳绿色出行的城市形象的同时，市民乘
坐公交车出行的舒适度也有了很大的提
升，这也意味着公交公司运营成本会增加，
适时调整公交车票价是合理的。

而在市民钱先生看来，任何一次涉及
公共服务价格的调整都应该有理有据，而
非单方面简单提出涨价。他说，枫丹公司
没有对外公布整体运营成本和收益，仅用

“亏损”文字表示没有说服力。而且企业亏
损要从内部去解决问题，新能源公交车是
降低成本而非增加成本，企业亏损不是靠
涨价解决的。此外，城市公共交通企业属
公益性企业，其经营管理的基本方针是为
公众出行服务，其经济效果主要见诸社会
受益，而不是单纯地着眼于企业自身的盈
利，况且政府每年都对公共交通有一定的
补贴，因此，对公交集团拟调整公交车票价
持反对态度。

简单涨价后会有什么后果？

听证会上，市发改委公布了两个拟定
调整的方案。

方案一：考虑公汽成本增加较多的因
素，兼顾周边市州公汽票价总体水平，适当
上调票价水平。城区空调车实行一票制，
标准为2元/票。优惠政策：对老年人、残疾
人、军人、学生、儿童等特殊人群优惠政策
保持不变。

方案二：考虑公交成本增加较多的因
素，按照补偿成本的原则，合理上调票价水
平。城区空调车实行一票制，标准为2.5
元/票。优惠政策：对老年人、残疾人、军
人、学生、儿童等特殊人群优惠政策保持不
变。

从拟调整的票价标准看，这次公交车
票价涨幅很大，超出了不少市民的预期。

市民刘女士是一位培训机构老师，家
住咸安区书台街，而单位在咸宁万达附近，
每天家校之间往返四趟，中间还要换乘，一
天的公交车出行费用是12元。刘老师告
诉记者，如果按照拟调整的方案一标准涨
价，她的出行费用就16元，按照拟调整的
方案二标准涨价就是20元。对于像她这
样的工薪阶层来说，是一笔不小的开支。

市民杨先生说，自2006年枫丹公交进
驻马桥镇严洲村之后，严洲村发生了很大
的变化，以前租不出去的门面，不仅很俏，
租金也连带着上涨了。作为一名土生土长
的咸宁人，杨先生也见证了我市公交车的
发展变迁，“从以前的老爷车，到现在舒适、
便捷的新能源公交车，我们的乘车环境发
生了很大的变化”。杨先生说，硬件变好
了，软件也得跟上，他支持第一种调价方
案。

网民“夜听春雨”说，公共交通是关系
到普通百姓出行非常重要的工具，尤其是
工薪阶层，涨价确实会引起一部分市民的
不满。公共交通不能用成本来衡量，政府
对这些行业进行补贴，是很多地方通行的
做法。目前咸宁市民收入水平不高，涨价
确实会增加普通百姓的出行成本，尤其是
一些工薪阶层，对公交车有刚性需求的人
来说，公交车的涨价必然会增加这些人的
生活成本。

网民“潜龙勿用”认为，城市公交系统
的任何变化都会对市民选择出行方式产生
深刻影响，如果一个城市能够提供便捷且
相对廉价的公交系统，那么会让一部分市
民放弃私家车出行，有效地缓解日益拥堵
的城市交通，现在将公交车价上涨，一些市
民可能会放弃公交出行，这对我们一直倡
导的公交优先的绿色出行造成打击。

期待更精准的管理和服务

一个城市的公共交通票价水平，到底
应该遵循一个什么样的原则才是合适的？

市民胡春芳认为，城市公共交通系统
是政府为市民提供的基础公共服务之一，
公交车车票定价首先应该遵循公益性原
则，将整体票价水平保持在市民可承受的
范围内，因为公共交通解决的是大多数市
民的基本出行需求，这是基本的民生保障。

在市直单位工作的陈女士认为，公交
车票价制定除了要充分体现公共交通的公
益性，还要兼顾发挥市场配置资源的决定
作用。在公交车票价格调整过程中要充分
考虑企业运营成本、合理利润率以及政府
承担能力和公众支付能力，统筹兼顾城市
公共交通的经济效益和社会效益。

市民王炎军表示，作为年轻人，不管是
涨价0.5元，还是1元，都在可以接受的范
围之内，大家最关注的还是公交的服务质
量和服务内容。公交车代表的是一个城市
的形象，服务质量的好坏，关系到城市的形
象。目前，我市公交还存在运营路线调配
不合理等问题，希望不管采用哪一种调价
方案，公交公司应该将提高服务质量放在
首位，体现出企业的担当和社会责任感。

网民“流沙聚散”说，此次公交车票调
价表面上看是枫丹公交为了扭转亏损而提
出的办法，其实背后反映了我市公共交通
体系依然缺乏系统性，公共交通资源整体
利用效率不高，造成企业运营成本高。他
建议，政府部门应以此次调价为契机，系统
地规划公交车、出租车等公用交通设施无
缝连接，为百姓出行创造廉价便捷的出行
条件。

百姓话题

城区公交调价，你怎么看？
咸宁日报全媒体记者 王恬

城区6829盏路灯换“新装”
咸宁日报全媒体记者 王恬

新闻追问
问民生

“街道比以前亮多了，晚上走路回
家更有安全感了！”“新安装的路灯，不
仅照亮了我们回家的路，更温暖了我
们的心”。近日，市人民广场路灯升级
后照明效果显著提升，居民散步既安
全又方便，得到了大家的纷纷点赞。

据了解，人民广场7盏高杆灯于
2003年投入运行，运行10多年，存在
部分元件严重老化、照明光效低、故障
频发、设备运行不稳定、灯杆未安装接
地装置等问题，整体照明效果每况愈
下。

而人民广场作为广大市民休闲、
健身的集中之地，群众对夜间照明的
需求较为强烈，于是，去年8月，市路灯
管理服务中心对市人民广场高杆灯进

行了全面升级改造。
在半个月时间里，4名路灯管理服

务中心的检修人员登上28米高的高
杆，对7基高杆灯进行了升级改造，美
化了高杆灯外形效果，保障了设备运
行安全。

“我白天忙，经常晚上出来跑步，
灯亮着很方便！”跑步爱好者刘长梅对
新路灯非常满意。

市人民广场周边的商家也高兴地
告诉记者：“路灯更亮了，城市更美了，
我们的生意也更好了。”

“升级之后，节能高效的LED光源
取代传统高压钠灯，光污染控制和绿
色照明产品推广应用，成为我市照明
管理新课题。”市城管执法委相关负责

人说，路灯升级换代不仅提升了传统
基础设施智能化水平，而且打破了照
明监控固有模式和技术瓶颈，通过物
联网技术以及海量数据的循环交互，
形成感知、分析、服务、指挥、监督‘五
位一体’的管控体系，达到城市照明智
能监控系统新要求。

市城管执法委表示，此次更新换
代还推行“1+N”综合平台理念，通过
大数据应用和微服务构架，实现多领
域协同管控和平台对接，确保城市照
明管理工作提质增效新途径。

据介绍，此次城区路灯升级换代，
城区电耗从改造前742.33万千瓦时减
少至445.4万千瓦时，年减少二氧化碳
排放为2962吨。

“现在我们这边的公园路灯亮了很多，晚上过来
散步更加方便了！”

“以前我们年纪大的人晚上走路看不清，都要小
心翼翼，深怕摔一跤，现在好了，马路上亮堂堂，走起
路来安心多了。”12日晚，正在温泉月亮湾散步的市
民饶先生说，看着一盏盏的路灯在月亮湾平地而起，
也感受到路灯亮了后带给他们的“光明”生活。

原来，月亮湾路段路灯因建设时间久远、灯型老
旧，光源效果不好，加上受两旁行道树遮盖影响，造
成灯光昏暗，给过往行人和车辆带来不便。

“工程采用了高杆灯，有效提升了照明范围，避
开了树木的遮挡，合理布设照明设施，并采用节能控
制方式，降低运营成本，提高了道路整体效益。”市路
灯管理服务中心工程计划室主任余冬林说，为了实
现“双碳”目标，他们积极争取了道路照明LED改造
项目，实现城区路灯快速节能。

在桂乡大道、银泉大道、十六潭路、淦河大道等
路段，记者看到所有路灯都已更换成了节能的LED
光源。“这三个地方共更换LED光源425盏。”余冬
林说，他们还完成了蕲嘉高速入口路灯改造、淦河沿
岸亮化改造、桂花北路、滨河西路路灯升级改造等工
程；同时完成了八一巷、毕曹街、青龙侧路背街小巷
路灯新增及更换等工程。

同时，我市集中对城区背街小巷80个路灯控
制时间进行技术改造，为4000盏路灯亮灯时间做好

“减法”，有效减少“不必要”亮灯时间，预计每年可以
减少亮灯时间约 410 小时/盏，节约总电量达
114800度/年，为推进城市公共照明服务高效、低
碳、清洁发展贡献力量。

市政管理处副处长许胜利介绍，随
着咸宁市经济的快速发展，城区面积不
断扩大，城市道路网络基本形成，城市
路灯设施的建设需求也在不断扩大。

但是，我市城市路灯设施相对落
后，为节约成本，升级改造前城区路灯
采用了“三个半”方式亮灯，即：半夜灯
和间隔亮灯，半边亮灯、前半夜亮灯、
亮一半灯、支干道或背街小巷不亮灯
的节能方式，部分路段不能正常亮灯，
照明效果明暗无序既影响城市夜景照
明效果，同时对夜晚行车安全和社会
治安增加了隐患。

目前，城区公共道路照明全长
635.2km，路灯 10500 基、12710 盏，

其中主干道 17条，路灯3648基、5216
盏；次干道 58条，路灯3471基、4113
盏；背街小巷 221条，路灯 3381基、
3381盏，另有景观灯 32531盏。

“现有灯具主要以高压钠灯为主，
仅有部分新建道路照明灯具为LED
节能灯。”市路灯管理服务中心照明监
控室负责人说，另外城区城市照明监
控系统于 2009年建成投运，具备远程
开闭、数据监测、异常告警等基本功
能，终端设备运行年限过长，导致监控
故障频发，同时监控系统智能化水平
低，系统兼容性和扩展性差，智能监控
手段单一、效率不高。

具体来说，城区路灯在硬件装备

以及运维管理上存在的以下问题：一
是现有路灯硬件设施老旧、管理方式
落后，导致出现照明质量不佳、运维工
作量大、运维人员不足等问题；

二是路灯管理信息化技术应用不
足，路灯缺陷主要靠人工巡检或市民
投诉，不仅造成缺陷整改不够及时，也
严重影响城市形象；

三是主城区路灯的灯具大多采用
的是高压钠灯，能耗水平较高；

四是现有路灯的功能较为单一，
不能够满足市政府提出的“加快构建
数治+智治+共治”大城管模式，未能
充分发挥智慧路灯在智慧城市中应有
的作用。

换了啥？
节能+环保A

为何换？
老化+隐患B

换后呢？
智能+方便C

乘车重复计费怎么办
网民报料：
我于4月8日，在咸安城区通过“滴滴”微信平

台打车，下车直接用支付宝支付了乘车费，有完整
的网络支付记录。可是微信平台一直显示我乘车
费未支付，多次线上和客服反映无果，希望相关部
门能帮忙解决问题。

记者调查：
4月8日，市消费者委员会工作人员回复，经过

核实，发现该乘客反映的重复计费情况属实。经协
商后，工作人员帮助该网民联系滴滴人工客服，平
台系统进行干预，撤销了微信支付链接。对于乘客
投诉司机故意拖延，拒绝取消微信重复收费的情
况，待滴滴官方进一步调查。如确认司机因个人主
观原因，存在重复索要车费等情况，将按平台相关
规定予以处罚。

市交通运输局城市客运管理处工作人员建议，
类似网约车辆重复收费情况，如果转账记录清晰明
确，乘客可向该管理处反映，会帮助乘客要回驾驶
员重复收取的车费，出租车公司也会对司机加大业
务培训。 （咸宁日报全媒体记者 陈希子）

考电工证有哪些条件
网民报料：
我是咸安区大幕乡人，不知道办理电工证需要

满足那些条件，希望相关部门能帮忙答疑。
记者调查：
4月 8日，市应急管理局工作人员回复，根据

《特种作业人员安全技术培训考核管理规定》，特种
作业人员应当符合下列条件：年满18周岁，且不超
过国家法定退休年龄；经社区或者县级以上医疗机
构体检健康合格，并无妨碍从事相应特种作业的器
质性心脏病、癫痫病、美尼尔氏症、眩晕症、癔病、震
颤麻痹症、神经病、痴呆症以及其他疾病和生理缺
陷；具有初中及以上文化程度；具备必要的安全技
术知识与技能；相应特种作业规定的其他条件。

报考电工证一般需要提供本人身份证复印件
一份，毕业证复印件一份和一寸彩色照片若干张。
报名申请体检表一张。

（咸宁日报全媒体记者 陈希子）


